

Zeitschrift: Revue Militaire Suisse
Herausgeber: Association de la Revue Militaire Suisse
Band: 26 (1881)
Heft: 22

Nachruf: Nécrologie : le colonel fédéral Huber-Saladin
Autor: [s.n.]

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 10.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

NÉCROLOGIE

Le colonel fédéral Huber-Saladin.

Le 21 septembre dernier est décédé subitement à Myes près Coppet le colonel fédéral Huber-Saladin, qui était alors en villégiature chez son fils, M. W. Huber, ancien lieut.-colonel fédéral du génie.

L'honorable défunt avait revêtu en son temps un rang très-distingué dans notre armée, où il brillait par sa bonne et belle tenue, par un savoir-faire charmant, par son urbanité et son commerce agréable avec les officiers de tous grades et par ses connaissances scientifiques aussi variées qu'étendues. Malgré son âge avancé, 84 ans, il prenait un vif intérêt aux choses militaires en général et à celles de la Suisse en particulier. L'année dernière encore il visitait quelques-unes de nos écoles, se renseignant avec plaisir de notre nouvel armement.

Domicilié depuis fort longtemps en France et plus spécialement à Paris, où il remplit pendant quelques années les fonctions d'attaché militaire à notre légation, il fit régulièrement son service en Suisse jusqu'à l'époque où il donna sa démission pour cause d'âge, il y a une douzaine d'années.

Fort au courant du mouvement intellectuel du monde militaire et politique, en relations suivies avec beaucoup de célébrités et hommes d'Etat importants de France et de divers pays d'Europe, il a publié quelques écrits d'un vrai mérite, notamment un livre sur la Politique des Etats neutres et une Notice sur le général Jomini et sur les ouvrages de notre illustre compatriote payernois. Le colonel Huber-Saladin s'occupa en outre avec autant de zèle que de succès de l'organisation des secours aux blessés des armées de terre et de mer. Il était président d'honneur de la Société française fondée dans ce but, et membre d'un grand nombre de comités philanthropiques analogues. Son activité inépuisable et fort experte en ce noble domaine ainsi que ses éminentes qualités personnelles de tous genres lui avaient valu de hautes distinctions de la part de plusieurs gouvernements ; il était entre autres commandeur de la Légion d'honneur et de la couronne royale de Prusse. D'un caractère constamment affable et obligeant, d'une riche culture littéraire et artistique, toujours prêt à s'associer à toute entreprise utile et généreuse et à élargir le cadre de son activité, le colonel Huber-Saladin laisse parmi tous ceux qui l'ont connu le souvenir d'un excellent et dévoué camarade, d'un chef aimable et bienveillant, d'un homme de cœur et d'esprit du meilleur aloi, souvenir qui sera d'autant plus durable que cette race d'officiers tend, hélas ! de plus en plus à disparaître devant les exigences toujours plus positives et professionnelles du fonctionnement des armées actuelles.

Les correspondants étrangers de l'Avenir militaire. — Le numéro du du 1^{er} novembre de l'*Avenir militaire* contient sous la rubrique « Nouvelles de l'étranger » une assez longue correspondance d'Allemagne qui traite de différents sujets : les nouvelles bouches à feu de bronze-acier, le fusil Mey-